

Mais à la fin, les premiers ayant contracté des alliances avec les seconds, se pervertirent peu à peu et oublièrent la fidélité qu'ils devaient à Dieu.

*D. Quels hommes naquirent des alliances contractées entre les descendants de Seth et ceux de Caïn ?*

R. Ce furent les géants, moins faineux par leur énorme stature que par le débordement de leur vie. Leurs crimes furent si affreux et la corruption devint si générale, que Dieu ne trouva que Noé de juste sur la terre. Il se repentit alors, dit l'Écriture, d'avoir fait l'homme et résolut de l'exterminer, avec les animaux par un déluge universel, et de ne sauver que Noé, qui avait trouvé grâce devant lui.

*D. Comment Dieu sauva-t-il Noé du déluge ?*

R. Il lui ordonna de bâtir une arche ou vaisseau, dont il détermina lui-même les mesures et les proportions. Noé fut cent ans à la construire. Cependant, il ne cessait d'exhorter les hommes à la pénitence ; mais ils demeurèrent incrédules. Au bout de cent ans, Noé fit entrer dans l'arche sa famille, qui n'était que de huit personnes, avec des animaux de chaque espèce. Alors Dieu fit tomber sur la terre une pluie effroyable, qui dura quarante jours et quarante nuits, et la mer déborda de toutes parts. L'inondation fut si grande, que les eaux s'élevèrent de quinze coudées au-dessus des plus hautes montagnes. Enfin, l'arche s'arrêta sur le mont Ararath, en Arménie, et Noé en sortit, après y avoir été enfermé une année entière.

L'arche était la figure de l'Église de Jésus-Christ, hors de laquelle il n'y a point de salut.